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Комсомольцы— проводники 
партийных дирентив 

в колхозахОбращаясь к новому, молодому поколению нашей страны в своей речи «Задачи союзов молодежи», произнесенной ва Третьем Всероссийском с ‘ езде РКСМ в 1920 году, Владимир Ильич Ленин говорил:«Вы долгвы построить коммунистическое общество».Программа практических действий комсомола определена X V III  с'ездом ВКП(б). Товарищ Жданов в речи на с ‘ езде указал на необходимость усиления роли комсомола в государственном и хозяйственном строительстве. Он говорил :«Практически вто означает, что, например, где нет первичной парторганизации, но есть первичная комсомольская организация, она должна взять на себя роль активного проводника партийных директив. Скажем, пет порядка в правлении колхо ва, плохо с севом, плохо с труддисциплиной,— почему эти вопросы не может обсуждать комсомольская организация? Почему комсомольская организация не может обсуждать вопрос о плохой работе правления колхова и организовать дело т а к , чтобы 88ыенить плохое правление хорошим?»Комсомольская организация может и должна вто делать, указывал далее тов. Жданов.Б 70 нашах колхозах нет партийных организаций, но есть комсомольские организации. Р ешения X V II I  с'езда ВКП(б) возложили ответственность на комсомол за состояние колхозов. Выполняя втн решения, многие комсомольские организации ак тивно участвуют в работе своих артелей. В течение ряда лет вед ш у ю  роль в колхозе занимают свяньевскиѳ комсомольцы. Цон- вую инициативу в ряде вопросов проявляют комсомольцы Взвили хинского колхоза. Как правило, в первую очередь комсомольцы и комсомолки занимают ответственные должности:звеньевых, бригадиров, заведующих фермами. В колхозах Песгихинском, Козловском комсомольцы подняли инициативу по сбору местных удобрений.Однако, еще многие комсомольские организации в сельхозартелях работают плохо. Собрания проводят от случая к случаю, полвтическвм самообразованием не занимаются, даже не собирают своевременно членсквх взносив. Именно так обстовт в комсомольских организациях Чѳ машихвнской, Кочеватовской, Гуди хи некой. Может лк такая организация оказать какую-нибудь помощь колхозу в организационно хозяйственном укреплѳ нии? Конечно, нет. Не может мобилизовать колхозников на проведение какого-либо серьезного мероприятия организация, в ко

торой запущена внутрисоюзная работа, политическое воспитание Комсомольская организация должна сама в первую очередь показать пример организованности, сплоченности, дисциплины.Организация ВЛКСМ Сдонихин- ского колхоза (секретарь тов. Борисов) хорошо организовала физкультурную работу. Но почему-то тов. Борисов забыл о том, какую огромную ответственнее» возложила на него партия за свой колхоз. В Сдоввхинском колхозе до сих пор не закончен ремонт инвентаря, семева не до ведевы до посевных кондиций, не организованы звенья. Правление колхоза работает из рук вон плохо. Комсомольская же организация не предпринимает никаких попыток к улучшению положения в колхозе, не обсуждала вопроса ни о подготовке к севу, ни о работе правления. В стороне от руководства колхова- м і стоят также комсомольские организации колхозов Михайловского и Заводского. Положение с подготовкой к севу в этих колхозах не многим отличается от сказанного о Слонихе.ХѴШ  конференция ВКП(б) обратила особое вниманіе партийных организацій ва вопрос ч і-  стоты на предприятиях. Из решений конференции должны сделать соответствующий вывод и кол ховы: чистота и образцовый порядок в колхозе не менее необходимы, чем на предприятии В »том деле первая роль принадлежит комсомольским организациям. Товарищ Ленин в речи «Задачи союзов молодежи» говорит:«Задача Союза коммунистической молодежи в том, чтобы ор ганизовать в деревне или в своем квартале помощь в таком д е л е ,... как обеспеченке чисто ты» Поэтому правильно поступают комсомольцы Вавилихвн свой организации, взявшие инициативу борьбы sa чистоту на фермах, на улицах в свои руки. Инициатива эта заслуживает всемерного поощревня, и надо выразить уверенность, что почин вавилихинцев будет широко под держан всеми ком(омоіьсвиыи организациями колхевов район».В уставе ВКЦ(б), принятом на X V III  с ‘ езде ВКІІ(б), записано, что ВЛКСМ проводит свою работу под руководством ВКП(б) Одна вз важных задач секретаря каждой первичной парторганизации— повседневно руководить комсомольской организацией, оказывать ей конкретвую помощь Справедливой критике была подвергнута на отчетно- выборном Собрании работа секретаря Козловской территориальной парторганизации тов. Зава- рухина за слабое руководство комсомольски и в организациями.

Наведем чистоту и порядок на колхозных полях, лугах, 
фермах, приведем а культурный вид колхозную деревню!

Обращение комсомольцев колхоза  „ Красный пахарь", Зубилихинекого  
сельсовета, ко всем сельским, комсомольцам и несоюзной молодежи

Красно-Ваковского районаКолхозная молодежь всего Со ветского Сою за включилась в социалистическое соревновании за лучш ую  подготовку и проведение в сжатые сроки весеннего сева в 1941 году. Подготовка к севу проходит под знаком реализации решений ХѴ Ш  Всесою зной партийной конференции, наметившей грандиозный план развития народного хозяйства на 1941 год, поставившей перед социалистическим земледелием конкретные боевые задачи. Урожайность зерновых культур нужно увеличить на восемь процентов Страна должна собрать 7900 миллионов пудов зерна. Большая работа предстоит и по дальнейшему развитию общественного животноводства. Продуктивность молочного скота должна быть повышена на 25 процентов.Развертывая борьбу за выполнение решений Х Ѵ Ш  партийной конференции, комсомоль цы нашей организации провели большую работу в подготовке к весеннему севу, в сборе местных удобрений, снегозадержании и раз'яснении решений партии и правительства о сельском хозяйстве.

Однако в работе нашей ор- щ ую  к животноводческим по- ганнзации имеется ряд недо-’ статкѳв. До си х пор еще нашискотные дворы, тока, улицы захламлены мусором и грязью ; на пахотны х полях— камни, солома, на сенокосных уч астк ах— кустарник. Это мешает увеличению производительности труда, получению высоких урожаев и приводит при обработке почвы к поломке и простоям машин. М усор на улицах де ревни приводит к возникновению пожаров.Мы, комсомольцы, берем на себя инициативу по очистке скотных дворов, токов, конюш ен, улиц от мусора и грязи, сенокосных участков, пахотных полей— от кустарника и камней. Обязуемся проводить повседневную работу по внедрению чистоты и культуры среди колхозников, чтобы установленный порядок никем и никогда не н аруш ал ся , чтобы чистота поддерживалась постоянно, систематически. Для этого в ближайш ее время мы намечаем провести мероприятия:1 До первого мая провести уборку стойл на животноводческих ферм ах, в конюшне; очистить территорию, прилегаю

'стр о й к ам ,о т  мусора и грязи.2 . Вместе с колхозниками при просы хавии почвы провести уборку улиц, проулков, усадеб колхозников.3 . Каждый комсомолец нашей организации высадит на участке возле своего дома декоративные и плодовые деревья.4 . В один из выходных дней комсомольцы выйдут на колхозные поля для сбора камней, ва л уга  для расчистки их от кустарников.Борьба за чистоту и к ул ьтур у не может быть ограничена проведением кратковременной кампании. Она должна п роводиться систематически, поэтом у, кроме указанны х мероприяти й, мы будем систематически следить за санитарным состоянием деревни, показывать в этом пример всем колхозникам.Мы призываем вас, товарищи сельские комсомольцы, быть инициаторами в наведении чя» стоты и культуры  на н аш и х полях и в колхозной деревне.Будьте передовиками в борьбе за чистоту, порядок н к у л ь т ур у!Принято на общем соб ран іи  24 апреля 1941 г .
Об обращении комсомольцев Вавилихинской первичной 

комсомольской организации
Решение бюро Красно-Баковского райкома ВЛКСМ, от 25 апреля 1941 годап р а к т и ч е с к и е  м е р о п р и я т и я1. О д о б р и т ь  и н и ц и а т и в у  к о м с о м о л ь ц е в  В а в и л и х и н с к о й  п е р в и ч н о й  о р г а н и з а ц и и  в б о р ь б е  з а  ч и с т о т у  и к у л ь т у р у  к о л х о з н ы х  п о л е й  и д е р е в е н ь

Награждение строителей 
большого Памирского 

тракта имени 
тов. И. В. Сталина 
а Таджикской ССРЭл выполнение в рекорднокороткий срок задания по строительству высокогорной авто мобильной дороги Сталинабад—  Хорог Президиум Верховного Совета СС СР  наградил орденами и медалями Союза С С Р  особо отличившихся на строитель стве тракта колхозников, инженеров и техников, советских

I .  О б я з а т ь  с е к р е т а р е й  п е р  в и ч н ы х  к о м с о м о л ь с к и х  о р г а н и з а ц и й  д о  1 м а я  о б с у д и т ь  о б р а щ е н и е  в а в и л и х и н - с к и х  к о м с о м о л ь ц е в  н а  о б щ и х  с о б р а н и я х , н а м е т и в
п о  н а в е д е н и ю  ч и с т о т ы  в к у л ь т у р ы  к о л х о з н о й  д е р е в н и .С е к р е т а р ь  р а й к о м а  В Л К С М  0 Мартынова.

и партийных работников жикской С С Р . Тад-
Ордеиом Ленина награждено 15 человек, орденом Трудового Красного Знамени— 55 , орденом «Знак почета»— 9 5 , медалью «За трудовую доблесть»— 126 и медалью «За трудовое отлич и е»—  168 человек, (ТАСС).

В Совнаркоме Союза С С Р

О помощи правительства СССР 
пострадавшим от землетрясения 

в Гармской области Таджикской ССРВ целях оказания помощи населению Гармский области Таджикской С С Р , пострадавш ему от землетрясения, СН К  СССР выделил для питания пострадавш их необходимое продовольствие и отпустил в р асп оряж ение СН К  Таджикской ССР два миллиона рублей на оказание денежной помощи пострадавшим и 300 ты с. рублей на оперативные расходы.В целях ликвидации последствий землетрясения в Гармской области С Н К  СССР отпустил С Н К  Таджикской ССР 12500

ты с. рублей, из них 780ѲТЫС. рублей на восстановление р азруш енны х зданий в Гарме и 4700 ты с. рублей на восстановление разруш енны х зданий я строительство в Гармской, Хайт- ском и Калайлябиобском райцентрах Гармской области.СН К  Таджикской ССР и ЦК КП(б) Тадж икистана разрешено освободить в 1941 году колхозы и колхозников, пострадавших от землетрясения районов Гармской области, от обязательных натуральны х поставок и денежны х налогов и сборов.Награждение работников дорожного строительства № 1За успещ ное выполнение строительства шоссейной дороги J6 1 Президиум Верховного Совета СС СР  наградил строителей орденами и медалями Союза С С Р .
Орденом Трудового Красного Знамени награждено три человека, орденом «Знак почета»—  пять, медалью «За трудовое отличие»— 18 человек. (Т А С С ).



2. Социалистическая стройна 27 апреля 1941 г. № 99

Отчетно-выборные собрания 
• первичных парторганизациях ПримернаяОбо всем вообще...

(Парторганизация мехлесопункта)На регистрацию и на др угую  подготовку ушло 25 минут. Собрание, таким образом, началось с опозданием. Вместо у с тановленного регламента— один час— докладчик проговорил 1 час 25 мин. Характерно, что секретарь парторганизации т. Волков попросил сперва для доклада 30 минут, хотел за это время осветить деятельность работы одной из многочисленных парторганизаций района.Доклад оказался несамокритичным. Критики в адрес р у ководителей мехлесопункта, мастеров лесоучастков не было. «Проведено сотни бесед, п ри сутствовало на них сотни людей, проведены десятки митингов, присутствовало на них сотни лю дей»— вот что можно слыш ать было из доклада. О руководстве социалистическим соревнованием, стахановски» движением говорилось вообще. А сколько стахановцев на м ехлесопункте, как помогала парторганизация н а чальнику мехлесопункта проверять приказы — эти вопросы упущ ены . Мало было приведено примеров хорошей работы коммунистов, занимаю щ их авангардную  роль.Парторганизация плохо р ук о водила комсомольской о рган и зацией. Тов. Волков лиш ь з н а ет количество комсомольцев, деятельной же конкретной помощи комитету организации не давал. Вследствие отсутствия массово - раз'яснительной рабо ты , три комсомольца н а р у ш и ли Указ от 26 июня 1940 года и из комсомола исклю чены .О недостатках, об устранении их нужно было говорить громким голосом. Программа лесозаготовок 1 9 М  года и первого квартала 1941 года не вы полнена. Пз-за несвоевременной погрузки допускаю тся простои вагонов, за что мехлесопункт в первом квартале уплатил около 10 тыс. рублей ш траф у. В ы я снилось, что на заготовке леса, где руководил тов К ук у ш к и н , оказалось очень много брака в работе. Приходится переделывать, что является растранж ириванием государственных средств. Здесь повинен во многом

и начальник службы лесозаготовок тов. Кашеваров. Бывая в л е су , тов. Кашеваров не требовал точного исполнения р абот, приезжал в лес гостем.Стенная газета мехлесопун- кта проверкой помещенного материала не занималась. Была помещена заметка, что б у х г а л тер Никитин списывает командировочные больше, чем у с т а новлено законом. Дальше заметки дело не п о п п о , она на расследование не послана Коммунисты в стенгазету пиш ут мало, не показывают через нее лучш их стахановцев.Вы ступивш ие товарищи р езко критиковали парторганизацию за эти недостатки. Тов. Стрелков критиковал секретаря партийной организации тов. Волкова за кабинетное руководство массово-политической работой на мехлесопункте.— Тов. Волков указал на тов. К ук у ш к и н а,— говорит тов. Стрелков,— как на лучш его мастера лесозаготово*. В результате же на участке,где руководит Кукуш ки н, бракодельство, работу приходится снова переделывать.Реш ения ХѴІИ  Всесоюзной партийной конференции на мехлесопункте р зализу ются плохо. Неритмичная работа без граф и ка привела к тому, что программа первого квартала оказалась невыполненной Плохо работает мехлесопункт во втором квартале.По-семейному критиковал работу секретаря и парторганизацию начальник службы мехтранспорта т. Соколов.— Петр Федорович поработал много, но не его вина в с л а бой работе парторганизации. Надо отдать должное Петру Фед о р о ви чу...Эти умильные, ласковые слова ничуть не вскрыли недостатков.О своей работе Соколов обмолвился лиш ь парой слов.Партийное собрание признало работу парторганизации неудовлетворительной. Секретарем парторганизации мехлесопункта избран тов Уставщ иков.
И Зорин,инструктор райкома ВК П (б).

птичницаУтренний воздух оглаш ается кудахтаньем кур.Точно в шесть часов утра Александра Андреевна, строго следуя распорядку д н я, о с м і- тривает своих питомцев. Даже куры привыкли к распорядку.Тепло и чисто в птичнике. Уют и порядок говорят о заботливости птичницы Атександры Ачдреевны Моисеевой. Опа работает недавно, но с ее приходом работа на птичнике оживилась. Всегда веселая, в чистом фартуке, с энергией а любовью относится к порученному ей делу В шесть часов 30 минут утра кормит к у р , в семь часов делает уборку. В 12 часов дня выпускает кур яз вы гул . Т о ч но снег в ы п и  на площ адку, где гуляют 11 красивых белых кур породы леггорн. Как мать за детьми, следят за ними Александра Андреевна. Возьмет на руки, погладит. Хорошей уход не замедлил дать свои результаты .Всю зиму неслись куры  в Баландихинском колхозе «Трудовик», Ч ем аш ихинского сельсовета. Свыше 800 ш тук  яиц получено за это время. С н а ступлением весны птицам н у жен еще больший уход. Этот уход им обеспечен. К уры  ужѳ знают свою х о зя й к у, всюду следуют за ней. Первое время она от групп ы  получала 150 яиц в месяц. Я йца были сл а бые, без скорлупы — не доставало извести. Этот недостаток! необходимо было ликвидвровать. ! Пришлось усилить паек, вклю- ! чить в рацион известь. Сейчас пять граммов извести, 20 грам мов клеверного сена, 35 гр ам мов отрубей и достаточное количество овса— составляют дневной рацион несуш ки.В апреле месяце яиц получено 540 ш ту к , вместо 450 по плану, но и это Александра Андреевна решила перевыполнить. В ответ на постановление СНК С С С Р  и ЦК В К П (б ) о дополнительной оплате труда колхозников дала обязате’ль с т в о -п р и  годовой норме 3300 штук яи ц, добиться 4 4 0 0 . За свою работу она получит в конце года в счет д полнитель ной опіаты  165 яиц 
__________ Н Мурзин.

Лауреат Сталинской премии, трижды орденоносец Джамбул Джябаев (в центре), народная артистка СССР орденоносец Куляш Байсеитова и поэт орденоносец Т Ж*.роков., ^ . i ân! î ! jL  Фотохроника ТАСС.В райкоме ВЛКСМПа очередном заседании б ю ро райкома ВЛКСМ  25 апреля были обсуждены вопросы : об итогах комсомольских гимнастических соревнований и об участии комсомольских организаций в подготовке и проведении весенней посевной кампании.Из 1800 комсомольцев в районе участвовало в гимнастических соревнованиях 1382 человека, из них сдали нормы 1323 комсомольца. Первое место в гимнастических соревнованиях заняла Слониханская комсомольская организаци я. Здесь кроме комсомольцев сдавала нормы несоюзная молодежь. Полностью сдали нормы комсомоль цы Зубилихинской средней ш колы , формалинового завода, З у бовского колхоза. Хорошо про- в ли гимнастические соревнования комсомольские организации Козловской неполной.средней ш колы , смолоперегонного завода, Ветлужской средней школы. Секретари этих комсомольских организаций по - деловому готовятся к предстоящему комсомольскому кроссу имени большевистской печати.Теплухинская, Ч ащ ахи нская (Красно Ваковского сельсовета), канифольного завода комсомольские организации безответственно отнеслись к проведению гимнастических соревнований. В результате в Т еп лухи н е из восьми комсомольцев сдал нор мы лиш ь один, в Чащ ихе ни одного, на канифольном заво

де из 23 — 5. Комсомольской организации канифольного з а вода тем* более непростительно, что здесь есть хорош ие физкультурные силы . Работник физкультуры тов. Чернов вместо дела занимался болтовней.Бюро предупредило секретарей комсомольских организаций Т еал ухи н ско й — Смирнова, Ч ащ иханской— Киселева и обя- вало эти организации в ближайш ее время сдать нормы по гимнастическим соревнованиям. Всем комсомольским организациям деятельно готовиться к предстоящему комсомольскому кроссу имени большевистской печати. Провести до 30 а п р е ля по этому вопросу комсомольские собрания.Об участии комсомольских организаций в подготовке и проведении сева были засл ушаны доклады с е к р е т а р я  Сияньевской комсомольской организации тов. Калашникова и Т е а л у х и н ск о й -С м и р н о в а  Бю ро отметило положительные стороны участия комсомольской организации Сиянья в подготовке к севу, указало тов. Смирнову (Теплухино) ва  его бездеятельность.Бюро одобрило инициативу вавилихинских комсомольцев по наведению чистоты и порядка в селении и на полях и обязало сельские комсомольские организации по-боевому проводить в ж изнь это мероприятие.
Своевременно подготовиться  

к новому 1 9 4 1 -4 2  учебном у годуПеред органами народного образования, школами и у ч и тельством в новом учебном го ду стоят следующие основные задачи.Дальнейшее развитие всеобщего обученияПовышение качества энаний и привитие практических на выков учащ имся.Укрепление большевистского порядка в школе и установление подлинно-социалистический дис ципланы среди уч ащ и хся .Усиление работы по фпзи ческому воспитанию и военной подготовке.Улучш ение методического ру ковпдетва и контроля за рабо той учителей и дальнейшее у к репление государственной дис циалйны в системе учреждений

народного образования.Укрепление планового начала в работе органов народного об разования и школ.Успешное разреш ение этих задач возм"Жно только при своевременной и продумаяаой подготовке к новому учебному году, правильной расстановке сил и привлечении к делу всеобщаго обучения широк й со ветской общественности. На нервое сентября ! 941 года в районе должны работать 40 начальных ш вол, ш есть неполных средних и три средних школы. Предстоит принять в первые классы 761 человека, в пятые классы 78 0, в в сьмые классы 175. Обеспечение плана приема и нормальных условий для обучения этих у ч а 

щ и хся— является делом чести отделз народного образования и школ. В итоге третьей учебной четверти 1940 41 учебного года вне школы осталось 21 че ловек детей первы х— четвертых классов. Эго должно вызвать тревогу у руководителей школ, и к вопр су борьбы за осущ е- ствіение начального все 6j ча приковать особенное внимание.Необходимо каждой ш о е с помощью сел ьо вето в до 25 мая провести регистрацию  детей, подлежащих обязательному обучению. и сейчас уж е вести под готовку к тому, чтобы все дети первого сентября пришли в ш колу. Всегда иметь в поле своего внимания обязательный всеобуч Там, где нотребуется организовать подвоз детей, нуж но сейчас уж е ставить вопрос перед колхозами Особо учесть нуж даю щ ихся детей и привлечь для оказания им помощи сред ства колхозов.В районе имеются пррерост- 
ки 9— 13 лет, которые выбыли

из ш колы, не окончив четвертые классы Их нужно обязательно с нового учебного года включить в ш ко л у, не допуская ни одного случая недоохвата. Неграмотных и малограмотных переростков от 14 л а  обучать при школах отдельно. Переростки— это будущ ие призывники в Р К К А . Надо сде.ать все зависящее от нас, чтобы дать им образование за четыре класса.В работе по подготовке к новому учебному году вопросы материально-хозяйственного по рядка вмеют исключительное значение, т. к. от них во многом зависит у сп е х  учебно-воспитательной работы .Особенную  заботу необходимо пргявйть к обеспечению школ топливом. Еще в декабре месяце исполком райсовета вынес решение, обязывающее все сельсоветы и директоров школ к 15 апреля завезти к школам дрова полностью. Выполняется это реш ение крайне плохо. Отдельные

сельсоветы не придали этому должного значен ия. Такие сельсоветы, как Усольцевский, Пе- стихи нский, Ядровский по-на- стоящее время не приступили к заготовке Успеем — говорят в Усольцеве Спокойны , не спешат руководители Пестихинско- го сельсовета.Многие руководители школ тоже мало или совсем не д у мают обеспечить школу топливом. Злботливке заведующие и директоры ш кол, такие как Вдовин П. Г . (Деринская начальная ш кола), Труш кова В . М (Базовская н ач. школа) и другие, заготовили дрова полностью и подвезли их к ш кола. Полностью заготовлены дрова в Черепанихинской UC1II (іиректор тов Ж арков), и в а новской и Новской ш колах. Инициатива заведую щ их школ в этом вопросе имеет громадное значение. Быть в роли простого наблюдателя и ждать,Окончание на 3 й втріниці.
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П о-болы певиетеки встретить весенний еев!
Претенденты на первенствоПретендовать на первенство по сельсовету в подготовке к весеннему севу Козловский колхоз «Красный строитель», Козловского сельсовета, имеет все основания. К ак никогда готовятся коздовпы к севу в 1941 году. Полностью ваготов- лены семена. Двухкратны м сортированием и отбором доведены до первого и второго к л а с сов посевной кондиции. Во-время заготовлено 22 тонны" минеральных удобрений. В ся зола и помет прибраны к месту. Только одна звеньевая 3 . Форсова своим звеном собрала местны х удобрений 28 центнеров. Высо кое качество ремонта сельско

хозяйственного инвентаря, сбруи, хорош ее состояние коня обеспечивают успех в проведении сева.— Мои кони всегда наготов е ,— говорит конюх Ф . IIIир г и н .— П а севе ни одна лошадь не подведет.II действительно, 13 лош адей— выше средней и хорошей упитанности. Сейчас все кони поставлены на отдых. Каждая лошадь получает по 7 кило граммов овса и вволю грубы х кормов.Провести сев в сжаты е сро ки на высоком агротехническом уровне— почетная задача коз- ловцев.
У ш р и ть  яровизацию картофеля

Обязательство выполняют

Впереди звено тов. П. Малышевой
В Зеленоборском колхозе Победитель», Быстр ух инского сельсовета, звено П . М алы ш евой первым закончило подготовку к сев у. Звено проверило свои полевые участки , заложило картофель на яровизацию. За короткий промежуток времени звено тов. Малышевой собрало 5 ,5  тонны золы и 2 ,5  тонны куриного помета При сортировке семян колхозники ее звена перевыполняли нормы на 150 процентов. Соревнуясь с другими звеньями, обязались план урож ая перевыполнить, сев провести в сж аты е сроки.

А К.

В ответ на обращение звена тов. Котова, Павловского район а, ряд колхозов наш его района приступил к яровизации картофеля.Колхозы Чемаш ихинского сельсовета план яровизации перевыполнили. В Заш ильской сельхозартели «Новый путь» заложено на яровизацию 60 центнеров, вместо 30 по план у , в Чемаш ихинской «Б^ль шевистский привет»— 45 центнеров, вместо 30 .Активно проходит яровизация в колхозах Козловского сельсовета. Из 14 колхозов— 10 приступили к яровизации. Вави- лихи яская сельхозартель «К ра

сный п ах ар ь » , Зубилихинского сельсовета, прояровизировала 90 центнеров и взяла обязательство посадку картофеля на площади 12 гектаров произвести полностью яровизированными семенами. Не развернули работы по яровизации колхозы Сомихинского, Кирилловского и Усольцевского сельсоветов. В этих сельсоветах яровизация проводится в одном двух колх о з ах . Нерадивое отношение и беспечность руководителей колхозов председателей данных исполкомов сельсоветов ставит под угр озу срыва план ярови зации.
И. Макаров

В колхозах Козловского  
сельсоветаБорьба эа получеяие высокого урожая картофеля охватила все колхозы Козловского сельсовета. 25 апреля в колховах отобрано вз хранилищ свыше 20 тонн картофеля. 10 колховов в этот день заложили на яровяэа цию 13,5 тонны.

И. Бузыкин.

Полевые работы в колхозахВесна вступает в свои права Всюду на полях тает сн ег. На возвышенных местах озимые давно уж е освободились от снежного покрова.Передовые колхозы используют каждый день для подготовки к полевым работам и ухода за озимыми.24 апреля во многих колхозах производился подсев клеве ра и подкормка озимы х.Уткинский колхоз имени Горького и Арефивский «Э к о н о м », Козловсксто сельсовета, вместе с отводом воды с полей, подсеяли клевер по озимым на

площади 50 гектаров.Соревнуясь между собой, Б уя н и хи н ская  сельхозартель имени Молотова и Вороватюш ская «Память К и рова», Усольцевского сельсовета, подсеяли клевер на восьми гек т ар ах.Оныпивский колхоз «К расный восход», того ж е сельсо вета произвел подкормку озимых на площади 15 гектаров17 гектаров озимы х подсеяли клевером Красногорский колхоз «Новый путь» и Чащ ихивский имени Сталина, Красно Ваковского сельсовета.

Бухгалтеры  Красны х Баков и рабочего поселка В етлуж ская, включавш ись в предмайское социалистическое соревнование и, взяв обязательство,— своевременно и полностью раздать облигации подписчикам ,свои обязательства ВЫПОЛНЯЮТ. В.'ЛЬ- шинство бухгалтеров сверили правильность удержания взносов за заем с подписчиков и расчетов по перечислению средств за заем с районной сберегательной кассойНа 25 апреля 58 организаций полностью произвели удержания за заем с подписчиков, перечислили взносы в райсберкассу и получили облигации. Из них по Красным Бакам 39 организаций, Ветлуж ской— 14. Рассчитался и получил облигации Ивановский сельсовет (председатель сельсовета тов. Коротков), Зубилихинская артель, артель «Больш евик» и П у г а чевский лесоучасток.Одновременно с расчетом по займу успеш но вдет и раздача облигаций. Полностью роздали облигации подписчикам и представили в райсберкассу отчет о раздаче облигаций 10 о р ган и зац и й ,в  том числе р ай комхоз, прокуратура, средняя ш кола, нархозучет, райсобес, заготсено, райком ВК П (б) и тйбю ро союзпечати.Недостаточно уделено внимания раздаче облигаций по сельсоветам. Из 12 сельских советов полностью рассчитался по займу и получил облигации один Ивановский сельсовет, который и в прошлом году ДОС- »очно рассчитался за заем. В Іосовском сельсовете пять организаций, и ни одна из них не сверила расчеты по займу с районной сберегательной к а с сой. Председатель сельсовета тов. Поляков забы л, что за полное и своевременное вручение облигаций подписчикам в колхозах и организациях Носов ского сельсовета он несет от

ветственность, а поэтому следует -т. Полякову немедленно потребовать от ответственных лиц этих организаций за расчеты своевременно удержать взносы но займу с подписчиков, рассчитаться с районной сберегательной кассой не позднее первого м ая, получить облигации и добиться полной их раздачи подписчикам.Недостаточно уделено взимания сбору займа по колхозникам. В отдельных сельсоветах значительная сумма не собрана.

Депутат Глубомвского сельсовета депутатов трудящихся (Жа- бинский район, Брестская область, БССР) Мария Гарошка дона за твацвиа ставком По ее инициативе организован колхоз имени Чкалова в деревне Свищи.
Своевременно 

подготовиться к новому 
1 9 4 1 - 4 2  учебному году

(Окончание)когда кто-то и что-то сделает,— илохая черта руководителя. Его обязанность— серьезно ставить вопрос перед сельсоветами, поднимать на разрешение школьны х вопросов родителей и об- -щ ественность, добиться, чтобы нужды школы удовлетворялись. Райпотребсою зу также необходимо включиться в подготовку к новому учебному году и своевременно завезти в район стройматериалы для ремонта школ.В плане подготовки к новому учебному году следует предусмотреть проверку учебного оборудования, наметить, что надо изготовить своими силами, что приобрести вновь. До сих пор руководители школ очень мало уделяли внимания

изготовлению пособий силами ш колы. Все ждут готового, тог- дь как по примеру школ нашей области многое можно сделать силами у ч ащ и х ся . Каникулы вполне можно использовать для изготовления пособий по естествознанию. Обязанность сельсоветов— не задерживать перечисление средств, ассигнованных на учебны е пособия. Заказ на них уже сделан З а держка в перечислении может лишить возможности получить наглядные пособия своевременно. С будущ его учебного года при каждой Н СШ  и средней школе должны быть оборудованы спорт-площ адки. Средства на эти цели отпущ евы , и з а ниматься оборудованием пло щадок надо сей час.Проведенное отделом народного образования совещание заведую щ их и директоров школ по вопросу подготовки к новому учебному году пока зало, что значительное число руководителей школ

Срок подписки кончается и если руководители сельсоветов сейчас ж е не примут решительных мер по ликвидации недобора денег по подписке на займ, это крепко отразится на выполнении сельского бюджета и финансировании социально культурны х мероприятий. Но этих решительных мер не чувствуется в Зубилихинском сельсовете (председатель тов. Лебедев, налоговый агент тов. Ш аров), от них поступило денег за заем за две декады 175 рублей; по Козловскому сельсовету (председатель тов. Смирнов и налоговый агент тов. Ры баков) за такой ж е срок—  450 рублей, а по Носовскому сельсовету (председатель тов. Поляков и налоговый агент Т аланова) не поступило ни одной копейки и только в Чемаши- хивском сельсовете (председатель тов. Сенин и налоговый агент тов. Ш умилов) собрали займа за две декады 2500 руб. и взяли обязательство— остальную сум м у полностью собрать к первому мая.Плохо обстоит дело с расчетом по займу в конторе мех- лесопункта Лссмаш прома, Харьковском л есоучастке, М ТС, Ветлужском сельпо, депо станции Ветлуж ская и ряде других организаций.
И. Форсов.

Выращивать клевер на семена

как следует этим вопросом не занималось. У  некоторых не разработаны планы подготовки. Продумать все до мелочей крайне необходимо. А тов Лебедева (Сквозники), Кузнецов (Ш а- м ан и ха), Козырев (Ильинсхое' и некоторые другие не придают этому значен и я, рассчитывают ва самотек. План не только должен быть составлен, по и рассмотрен на исполкоме сельсоветов с привлечением иредставителей общественности и родительского комитета.Чтобы обеспечить высококачественную подготовку школ к новому учебному году, необходимо развернуть социалистическое соревнование, борясь за его действенность, и сп о л ь к - вать опыт колхозников Чере- аановского района, Н овосибирской области и практически организовать участие колхозников в подготовке школ к но вому учебному году.
в. Воробьев, зав. Р О Н О .

М ногие колхозы района весной испытывают большую  н у ж ду в семенах клевера. В ы р ащиванию клевера на семена они не придают должного значения.Н а оиыте прошлого года мы убедились, что наряду с у л у ч шением структуры почвы, накоплением питательных веществ— а з о т а , выращивание клевера является для колхоза доходным делом.До 1940 года наш колхоз каж дую весну нуждался в семенах клевера, покупать и х приходилось втридорога. Мы решили ликвидировать этот недостаток Отвели семенной участок в два гектара. Осенью сняли урожай по два центнера семян с гектара. Получив урожай своих семян, мы ликвидировали нужду в н и х . Кроме того пол- t'ностью рассчитались с недоимками государству.

В 1941 году задание урожзя клеверосемян полтора центнера с гектара колхозники моей бригады решили перевыполнить и собрать по 3— 4 центнера. Сейчас уж е отведен семенной 14 сток в три гектара, почву выбрали самую  лучш ую , сеять будем по овсу. Сразу после схода снега проведем палевые I работы и сев в сж аты е сроки. Полностью заготовили минеральные удобрения для подкормки. Зим"й на участок вывезли свыше 100 возов навоза Получение высокого урож ая клеверосемян обеспечит материальную заинтересованность колхозников. З а  свои труды каждое звено получит в счет дополнительной оплаты до 1000 рублей деньгами.
Н. Рыжов,бригадир колхоза «Труж ен и к », Сомихинского сельсовета.Разговоров много, а дела нетК проведению весеннего се ва в сжатые сроки Заводской колхоз имени Р К К А , Быстру- хинского сельсовета, не подготовился. М инеральных удобрений |и химикатов во время зимы’ не заготовили. Колхоз имеет огромные возможности в заготовке золы и помета, но этому ценному удобрению зна

чения не придано. Проверкой установлена непригодность инвентаря, плохое качество ремонта. Колхоз по подготовке к севу стоит на последнем месте в сельсовете. Руководитель сельхозартели тов. Соболев занимается лиш ь разговорами о севе.
А. К.
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Ратификация пакта 
о нейтралитете между СССР 

и ЯпониейІм ператор  Японии 25 а п реля 1У4 1 года ратифицировал накт о нейтралитете между СС СР  и Я п он и ей , подписанный 13 апреля 1941 года в Москве уполномоченными СССР и Я п о нии, н одобрил декларацию от того же числа, подписанную теми ж е уполномоченными.Одновременно, 25 апреля 1941 года, Црезидиум Верховного Совета С С С Р  ратифицировал пакт

о нейтралитете между СС СР  и Я п он и ей , подписанный 13 а п реля 1941 года в Москве у пол номоченными СССР и Я понии, и одобрил декларацию от того же числа, подписанную теми же уполномоченными.Таким образом, с о г л а с н о  статье третьей пакта о нейтралитете между СССР и Японией, пакт вступил в силу с 25 ап- реля 1941 года. (ТАСС)._ _ _ _ _ _Н а дрейфующей льдинеКак сообщают участники вы сокоширотной воздушной э к спедиции, в ледовом лагере Л6 3 не прекращ ается научная деятельность.Стоит ясная зимняя погода. 25 апреля в 10 часов утра по московскому времени термометр показывал 20 градусов ниже н ул я. К четырем часам дня температура упала до 28 градусов.Полярники приступают к расчистке взлетной дорожки. Это

потребует большого и длительного труда.Льдина дрейфует на восток со скоростью пять километров в сутк и , а за последние 36 часов продвинулась и на одну- милю к ю гу.Участникам экспедиции приходится работать очень много. Радисту М акарову, например, удается отдыхать не больше двух часов в сутки.Старт вылета из лагеря №  3 намечается на 29— 30 апреля. (ТА СС).
ПервомайскиеИнтересная праздничная радиопередача устраивается П е р вого м ая. С у ір а  групп а московских писателей начнет ре портаж с Красной площади. Миллионы людей услы ш ат р ассказ о параде частей Красной Армии и Военно-Морского Флота.Во время демонстрации состоится радиобеседа «Красная

радиопередачиплощ адь— столицы новых союз ны х республик. Будут передаваться записанные на пленку вы ступления известных всей стране бурщ ика Алексея Семиволоса и машиниста Николая Л ун и н а, выступят выдающиеся деятели искусства— лауреаты Сталинских премий. В течение дня состоится несколько празд винны х концертов. (Т А С С ).

!_____ А И  И Ц Ё й* * *
Война в Европе и А фри не

(Дневник военных действий за 25 апреля)На греческом фронте герман ские части заняли, согласно сводке германского командования, Фермопильский горный проход. Как передает афинский корреспондент агентства Ассо шиэйтед пресс, сообщения с греческого фронта свидетельствуют о том, что германская армия продвигается осторожно, ожидая прибытия тяжелого вооружения, прежде чем начать широкое наступление в Южной Греции.Многочисленные германские самолеты бомбардир.вали греческие порты, аэродромы и суда.
♦« *В ночь ва 25 апреля германские бомбардировщики вновь атаковали военный порт Портсмут (Южная Англия). Дальнейшие налеты германской авиации были направлены против важных в воѳвном отношении об'ек- тов, расположенных на восточном побережье Англии

Английская авиация в ту же ночь оперировала над побережьем Северной Германии, Норвегии, Голландии и Бельгии. Основными об'ектамя бомбардировки яви лись германские военно-морские баэы в Киле и Вильгельмсхафе- не.Сообщая подробности недавних налетов английской авиации на Брест (Ф равция), агентство Рейтер утверждает, что два германских линкора, укрывшихся вБресте, повреждены бомбами.*# ЛВ Северной Африке, в районе Тобрука, отмечается активность разведывательных отрядов. Активно действовала ва всем ливийском фронте англійская авиация.В Восточной Африке основные операции попрежнему развертываются в секторе Десен (к северо-востоку от “ Аддис Абебы). (ТАСС)

Шахматный25 апреля был день доигры вания неоконченных партий. Ботвинник, играя с Болеслав- ским, вынудил чемпиона У к раины сдаться. Этой партией Ботвинник закончил матч с Во леславским со счетом 3:1 в свою пользу.Партия Кервс— Бондаревский снова отложена в выигрышном для Кереса положении. Отлож ена такж е партия Смыслов— Лилиенталь.После 18 туров и дня доиг-
Весенний севНа полях страны в четвертой пятидневке апреля засея но 4163 тысячи гектаров яровы х. В сего  на 20 апреля засеяно яровыми 14888 тысяч гектаров. (Т А С С ).

НА В ЕТЛ УГЕЗ а  с у т к и  с  25 п о 26 а п р е л я  у  К р а с н ы х -Б а к о в  п р и б ы л о  в о д ы — ш е с т ь  с а н т и м е т р о в . В с е г о  с  н а ч а л а  п р и б ы л и  в о д а  п о д н я л а с ь  н а  72 с а н т и м е т р а . У р о в е н ь  ■воды — 252 с а н т и м е т р а  н а д  н у л е м  г р а ф и к а .У  г о р о д а  В е т л у г и  — .л е д о с т а в . В о д а  за  в с е  в р е м я  п р и б ы л а  н а  100 с а н т и м е т р о в . О т  В а р н а в и н а  д о  у с т ь я  р е к а  в с к р ы л а с ь . Н а  всем  п р о т я ж е н и и — з а т о р ы  и р е д к и й  л е д .Р е к а  У с т а  о ч и с т и л а с ь  от л ь д а . О к о л о  У р е н я  п р и б ы л о  ЗОО с а н т и м е т р о в . В о д а  в ы ш л а  и з  б е р е г о в .
_____  П Введенский.

матч-турниррывапия впереди Ботвинник, имеющий 11 очков из 17, за ним К ерес— 8 очков из 16, дзлее идут Бондаревский — 7,5 из 16, Лилиенталь и Смыслов—  по 7 очков из 15 и Болеслав- ский— 7,5 очка из 17, (ТАСС) |
;*■ * * fe & a

Греческие солдаты на албанском фронте занимают стратегическую позицию.______ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Фотохроника ТА СС.
ПО НАШ ЕМ У РАЙОНУ

M U  14846

На оборону родины
Сотрудники нарсуда и прокурату ры с воодушевлением встретили постановление правительства о вы пуске билетов 15 Всесоюзной лотереи Осо- авиахим а.В есь коллектив— 17 человек— из'явил же лание приобрести билеты 15 й лотереи Осоавиахима на общую сум м у 221 рубля.
М. Илюшина.

Приобретают  
семена овощейИ -іЯ  разветви обще- Ц  ствевныт огородоі Красногорский, Моисеи хинский, Афанасвхив- ский, Пешихинский и Теалухивский колхозы Красно Ваковского сель совета, приобретают в магазине «Сортсем- ов іщь» сортовые семена огородных культур: кап у с т ,  огурцов, помидоров.
С Большаков

® физкультурной работе 
о района

Исполком районного Совета вынес 
решение о состоянии физкуль

турной работы в районе. Исполкомам 
сельсоветов, инспектору физкультуры 
и директорам школ Предложено про
водить подготовку значкистов Г Т О  и 
Б Г Т О , подготовить внештатных ин
структоров.

А спортивно-летнему сезону приве
сти в порядок стадион в КрасныХ- 
Баках. В  колхозах выделить средства 
на проведение физкультурных меро
приятий.

_______  И Ш

Выпуск мастеров 
подсочного промысла

П р и  артели «Советская канифоль* 
проходили месячные курсы по 

подготовке проммастеров подсочного 
промысла. Курсанты ознакомлены с 
основами физики, химии, математики; 
прошли теорию попсочки, производст
венный учет, организацию и практику 
подсочки.

Серьезно относились к учебе и по 
лучшій хорошую и отличную оценку 
знаний курсанты: П. Іелепнев, А  
Кузнецов, А . Важнева, И . Аегостов, 
А . Беляев и другие.

Н Иуцталов.
Кр.-Ь&кя, ТИП. Гаавты «иоциадиотвчѳокая OTpOfcjta«

Подготовка к первомайским пионерским кострам
Красно - Ваковский Дом пионеров 1 го мая вечером проведет с пионер ми 3 ,4  и 5 классов средней и не- полн й средней школ Первомайский костер, второго мая —  костер для пионеров 6 ,7  и 8 классов.Сейчас вожатые отрядов готовят лучш ие художественные номера для вы ступлений.

Рассчитались
досрочно/РСіужащ ие Красно- 'ч-/ Ваковского м еж районного отделения сельхоисвабжения 11 апреля досрочно рассчитались по подписке на ваем Третьей Пятилетки (выпуск третьего года), а также получили все облигации.

_____ Грибанов

Речь морского 
министра СШ А  

НоксаНа собрании Ассоциации издателей гаэет выступил с речью морской министр США Нокс, выразивший неудовольствие в отношении советско-японского пакта о нейтралитете.Уже несколько месяцев, сказал Нокс, почти совершенно нет никакой прямой связи между США и государствами Европы, за исключением Англии. Против пароходов, которые курсируют по этому единственному пути, брошен СИЛЬНЫЙ флот П'ДВОДНЫХлодок, быстроходные надводные рейдеры и огромные соединения тяжелых бомбардировщиков. Потери судов неуклонно растут и притом быстрее, чем их можно возмещать.Средиземное море, которое являлось обычным путем для океанской торговли С Ш А , стало теперь запретной зоной. Африканский континент не имеет портов, которые С Ш А  могли бы использовать дли своей торговли. Куда бы ни двинулись С Ш А , они всегда встретят воды, кишащие вр ажескими рейдерами.Если бітва за Атлантический океан, продолжал Нокс, будет проигранз Англией и она будет побеждена, то изоляция СШ А станет полной. «Если Англия падет, то Соединенным Штатам придется сделать выбор: сдаваться или воевать. Мы будем воевать... следовательно, мы должны, в конце концов, воевать, если мы не найдем я не осуществим такие меры, которые дадут возможность Англии выиграть войну без нашего участия в сражениях».Далее Нокс сказал: мы зая вили, что нельзя допускать победы над Англией. Мы обязались добиться этой цели. Зайдя уже так далеко в этом направлении, мы можем только итти дальше. Мы не можем допустить, чтобы наши товары пускались ва дно Атлантического океана, иначе мы будем разбиты. Мы должны вы полнить наши обещания о помощи Англии. Мы должны довести дело до конца. (ТАСС)
Речь ДэллаГосударственный секретарь США Хэлл выступил на собрании «американского общества международного права» с речью. Хэлл критиковал тех деятелей СШ А , которые «считают, что у СШ А нет необходимости оказывать сопротивление до тех пор, пока вооруженные силы противника не пересекут границу Западного полушария». По словам Хэлла, События с предельной ясш етью  показали, что безопасность Западного полушария и США требуют оказания сопротивления в любом месте, где оно может быть наиболее эффективным. Поэтому, помощь Англии и ее союзникам должна оказываться без всяких колебаний.Хэлл указал, что усиление обороны США потребует напряженных усилий и жертв со сто* роны населения. (ТАСС)
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